

Detenidos autor y cómplices del atentado contra «El Papus»

Gregorio Morán

BARCELONA, 10 (D16).—El conocido ultraderechista de Lérida Miguel Gómez Benet fue el dirigente del grupo que perpetró el atentado contra la revista "El Papus", que habría de costar la vida a un empleado, según ha podido saber D16 de fuentes cercanas a la Jefatura Superior de Policía de Barcelona.

Miguel Gómez Benet, a quien se había denunciado repetidas veces como peligroso dirigente de bandas fascistas, llevó a cabo el atentado con la colaboración de un grupo de jóvenes. Hasta ahora, los ultraderechistas detenidos en relación con el atentado son, además de su jefe Gómez Benet, Joaquín Agustí Borrás, Angel Blanco Ferriz,

José López Rodríguez, José María Rico Cros, Francisco Romero Fernández, Juan José Bosch Tapiés y Gil Casoliva Caseta.

La DGS explica

A las once y media de hoy, la Dirección General de Seguridad hacía pública en Madrid una nota oficial en la que, además de estas once detenciones, se anuncia la de Francisco Abadal Esponera, ocurrida esta madrugada.

Tras el atentado contra "El Papus", "las primeras investigaciones se centraron en la observación y vigilancia de las personas más caracterizadas por su hostilidad ideológica a la línea" de la revista y de su director Xavier de Echarri, que ya había recibido con anterioridad varios anónimos y amenazas, explica la nota de la DGS, que pasa a relatar la detención de Isidro Carmona y Manuel Macías, que, el pasado día 7, pretendían vender al "Diario de Barcelona", por cien mil pesetas, un escrito "falso e imaginario" en el que se describía un supuesto proyecto de atentado contra el presidente de la Generalitat de Catalunya.

"Examinadas las características y tipo de letra de dichos escritos se descubrió su coincidencia con los dirigidos a "Diario de Barcelona" y "Mundo Diario" reivindicando el atentado contra "El Pa-

pus" y que firmaba la Triple A, pareciendo estar todos ellos escritos por la misma persona y con la misma máquina, extremo éste confirmado por dichos detenidos, que reconocieron haber sido escritos dichos mensajes por Isidro Carmona Diaz-Crespo en la máquina de su propiedad, que le fue ocupada."

Como consecuencia de las declaraciones de estos dos primeros detenidos y de investigaciones posteriores, se detuvo a Agustí Borrás, Blanco Ferriz, y López Rodríguez en Barcelona; a Rico Cros, Romero Fernández, Gómez Benet y Bosch Tapiés en Lérida y a Casoliva Careta en Manresa.

En los registros domiciliarios se intervinieron una pistola Büfalo, calibre 6,35; una pistola Astra, calibre 9 milímetros largo con tres cargadores, y dos carabinas con perdigones, además de municiones diversas.

Según todas las pruebas reunidas, añade la nota policial, Juan Bosch Tapiés fue quien transportó desde Lérida a un bar de Barcelona, propiedad de

los seis cartuchos de dinamita de goma-2 que fueron utilizados para la confección del artefacto explosivo empleado contra la revista "El Papus". La nota no hace referencia al autor material del atentado.

Otro de los hechos que van a traer cola es la relación con la Internacional Fascista de los terroristas de Lérida y Barcelona que capitaneaba Miguel Gómez Benet. A este respecto, se señala en medios bien informados de Barcelona que el conocido terrorista italiano Stefano della Chiaie, buscado por casi todas las Policías de Europa, se hospedaba a primeros del mes de julio de este año en casa de uno de los detenidos,

Además, Miguel Gómez Benet fue el organizador de un famoso curso de entrenamiento terrorista que tuvo lugar recientemente en Lérida, y al que asistió lo más granado de la ultraderecha internacional, por lo que el panorama que se abre siguiendo las investigaciones iniciadas por la Policía de Barcelona puede llegar a alcanzar algunos intocables

de la extrema derecha nacional e internacional que Gómez Benet conocía muy bien.

Amplio historial terrorista

Los detenidos tienen todos un amplio historial delictivo como terroristas ultras. por ejemplo, además de ser quien hospedaba al famoso Stefano della Chiaie, era un habitual de las razias fascistas contra locales y librerías de prestigio democrático; de él siempre se recuerda su pistola y su participación en el intento de secuestro, aún no aclarado, al dirigente empresarial catalán señor Vilaseca.

Entre los individuos más peligrosos hay que señalar además del dirigente máximo, Miguel Gómez Benet, a Juan José Bosch Tapiés, un joven que inició su actividad como hippy y que recorriendo todas las gamas de la no violencia se ha ganado a pulso un notable prestigio como terrorista de la extrema derecha. Estudiante de Ciencias Exactas, Bosch Tapiés, letrado como su maestro, Gómez Benet, asaltó locales de partidos izquierdistas y fue herido de cierta gravedad durante el asalto a la sede de Air France en Barcelona al caerle encima una de las lunas que él mismo había roto; su cuello aún conserva la cicatriz de aquel acto.

Royuela abandonó Barcelona

Dentro de las interrogantes que aún se mantienen en los medios informativos catalanes, es la no detención de Alberto Royuela, que abandonó Barcelona para encerrarse en Tortosa, con quien mantienen casi todos los terroristas una relación muy estrecha. Uno de los detenidos, Joaquín Agustí Borrás, veintidós años y casado, llevaba la oficina que el señor Royuela mantiene en la barcelonesa calle de Villarroel.

Hubo rumores, sin embargo, de que los Royuela, padre e hijo, un joven de diecisiete años con historial ultra, habían sido detenidos. Hay quien asegura que fueron vistos por la Jefatura Superior de Policía de Barcelona.